

AGRICULTURA

LA COSECHA SERÁ INFERIOR A LOS 20 MILLONES DE HECTÓLITROS DE VINO EN LA REGIÓN

Tras el acuerdo de precios entre productores e industriales se han recuperado las cotizaciones del vino almacenado

productores de uva, tan poco frecuente, es lo que han querido destacar el resto de los líderes de las organizaciones: Julián Morcillo, secretario general de la Unión de Pequeños Agricultores, UPA; Ángel Villafranca, presidente de la Unión de Cooperativas Agrarias, y Alfonso Marín, de Coag-Iniciativa Rural.

Uno de los primeros efectos del consenso ha sido la recuperación de las cotizaciones del vino almacenado que aún no se ha vendido. Con esto, y con la previsible merma de la cosecha de este año (al menos un 30% con respecto a la pasada), es previsible que mejore algo el precio del vino, hundido en los últimos meses.

Productores y Consejos Reguladores, como el de la Denominación de Origen de La Mancha, han avanzado que la calidad de los caldos de este año será muy buena. En cuanto a la cantidad, con la merma estimada, se espera que en Castilla-La Mancha se alcancen los 20 millones de hectolitros de vino y de mosto. Esta campaña ya notará la reducción de cosecha por el arranque de 31.269 hectáreas de viñedo en la región. □



El presidente de los bodegueros toledanos, Bienvenido Muñoz (segundo por la derecha).

Los bodegueros de Toledo se quejan de discriminación

La previsión de una mala campaña (de uva), los excedentes de producción del año pasado y una crisis sin precedentes agravan la situación de los bodegueros vinícolas de la provincia de Toledo", así de pesimista se manifiesta la Asociación de Bodegueros de Toledo (integrada en Fedeto), que preside **Bienvenido Muñoz**. Para este gremio, a la crisis económica que padecen de manera especial "se le suman otros duros condicionantes. El primero de ellos es que la presente campaña de recogida de uva se manifiesta compleja. El clima ha condicionado la conformación de un fruto que hará compleja la elaboración. El excesivo calor padecido este verano ha provocado una uva con una acidez muy baja y un ph elevado, motivando una graduación muy por encima de lo deseado para la elaboración de un buen vino". El segundo condicionante negativo que señala la patronal del vino es "la falta de una normativa que regule la capacidad de producción, que provoca, junto al elevado volumen de

vino almacenado de la campaña pasada, un notable descenso de los precios de venta". Ante esta situación, Asovin pide a la administración "una normativa que determine un porcentaje de producción para la destilación de uso de boca, otro para la producción de mosto y uno más para la destilación de crisis, dadas las circunstancias".

Los bodegueros toledanos critican también la escasa promoción institucional para el consumo del vino y exigen que las administraciones públicas e instituciones incentiven su consumo como alimento saludable.

Otro de los "duros condicionantes" que señala Asovin hace referencia a la "situación de agravio que experimentan las bodegas con respecto a las cooperativas. Resulta incomprensible que éstas dispongan de importantes ayudas para la elaboración y la comercialización, mientras que el sector privado -principal comercializador de nuestros vinos- a penas si accede a ellas. El tratamiento es muy dispar y agrava aún más el futuro de las bodegas de Toledo".